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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

內地奧運天團3天訪問圓滿結束

愛國追夢精神激勵港人

【香港商報訊】記者馮仁樂
報道：昨日，內地奧運天團體
操冠軍劉洋和舉重冠軍諶利軍
等到元朗區體育會交流及示範；
跳水冠軍謝思埸、舉重冠軍石智
勇和侯志慧，以及游泳冠軍湯慕
涵，則到香港警察學院與少年警
訊會員進行真情對話。

小朋友提問也「深奧」
昨早10時，元朗區體育會內

坐滿來自本港各校的小學生，他
們手持國旗和區旗雀躍地等待運
動員到來。體操冠軍劉洋、鄒敬
園和舉重冠軍汪周雨、諶利軍在
歡呼聲中依次進場。兩名體操運
動員分別在現場表演了雙槓、吊
環，不少小朋友舉起手機拍攝下
精彩瞬間，而兩名舉重運動員則
現場指導市民練習。

現場設有互動環節，有小學
生關注他們會否獲勝後感到自
滿而失去動力。鄒敬園笑稱，
沒料到小朋友們提問如此 「深
奧」，實在發人深省，他說儘
管奧運冠軍是一種肯定，但人
生路長，不同領域也有冠軍待
奪，如學習、家庭等，需要不
斷學習和追求。劉洋則說，比
賽中的勝利是前行的動力，奪

冠只是人生一個階段的成果，步入下一個
階段時需要設立新目標並不斷為之努力。

另有小朋友提問舉重運動員為何選擇這
一 「沉重」項目，諶利軍表示，舉重需要
不斷突破自己的極限，正是這一點吸引了
他，讓他慢慢愛上舉重， 「走上奧運賽
場，我的使命只有一個，就是拿金牌，升
國旗、奏國歌！」

此外，昨早另有4位內地健兒到香港警
察學院與少年警訊（少訊）會員交流，分
享運動生涯苦與樂。交流活動共有約 40
名少訊代表攜同家庭成員一同參與，他們
踴躍向運動員提問，了解運動員在訓練期
間的日常點滴。

警務處處長蕭澤頤致歡迎辭時感謝國
家體育總局和中聯辦，安排內地奧運健
兒與少訊會員交流見面。他表示，少訊
一向致力培育青年領袖、滅罪夥伴，勉
勵少訊會員學習運動員勤勞和不屈不撓
的精神。

國家體育總局、香港中聯辦、特區政府主辦的 「時代精
神耀香江 東京2020奧運會內地奧運健兒與市民有約」昨
早在理大舉行，民政事務局局長徐英偉、理大校董會主席
林大輝及多位國家隊運動員、教練員，包括馬龍、蘇炳
添、呂小軍、崔曉桐、孫一文、王愛民等出席。

理大校董會主席林大輝致辭稱，香港重返正軌，在此重
要時刻迎來代表團，與師生交流是機會難得、意義重大。
他提到，國家隊東奧共獲88面獎牌，本港亦取得前所未見
佳績。他還邀請國家隊精英運動員退役後考慮前往理大讀
書深造， 「我相信我作為主席和校長滕錦光會全力支持所
有費用」。徐英偉致辭時表示，今年是國家和香港運動豐
收年，特區政府致力推動體育界發展，包括正手研究體
育專業化及產業化，同時撥款2.5億元支持運動員雙軌發
展，支持修讀學士學位或以上課程。

蘇炳添：「蘇神」另有其人
交流會上，運動員逐一分享了自己的拼搏經歷。蘇炳添

以廣東話演講，稱自己東奧以9秒83打破亞洲紀錄後，有
網民稱呼他為 「蘇神」，但他直言自己心目中的 「蘇神」
另有其人──他就是香港殘奧運動員蘇樺偉。他表示，蘇
樺偉代表香港參加4屆殘奧會、取得6塊金牌並保持多項
世界紀錄，其故事亦翻拍成電影並在內地上映，他亦有在
社交平台分享推薦。

蘇炳添又稱，自小喜歡香港武俠小說，特別是金庸的
《笑傲江湖》和《天龍八部》，因此深信 「天下武功、唯

快不破」，夢想成為最快的追風少年。

馬龍：乒乓球教會面對輸贏
馬龍分享稱，20多年運動生涯中，乒乓球教自己最多的

是如何面對輸贏，還有失敗後重新來過的勇氣，以及面對
絕境不放棄的信念。他坦言自己害怕失敗，但更想贏得勝
利，正是帶這份信念，他雖已 32 歲仍再次站在東奧賽
場，並收穫兩塊金牌，又說在比賽結束後向所有人 「比
心」，也是送給在傷病艱難時刻都沒有放棄的自己。馬龍
又說，每次奧運會後都有很多運動員被認識、受到大家喜
愛，他認為偶像應該是火燭和鏡子。

舉重冠軍呂小軍表示，妻子和兩名女兒的支持是他最大
的力量。受疫情影響，備戰奧運期間有一年多不能照顧家
庭、陪伴孩子成長，女兒缺少爸爸在身邊的安全感，他時
刻感到非常愧疚。 「汗水是你最好的面膜。」他指，37歲
仍未退役是由於他發自內心熱愛舉重，沒有把它當作一種
工作、謀生手段，而是樂趣、事業和情感寄託。

港深界河正籌備賽艇比賽
東奧女子四人雙槳金牌得主崔曉桐則透露，中國賽艇協

會與中國香港賽艇協會正積極籌備，在港深界河深圳河上
舉辦賽艇比賽。她提到，一年前，香港青年朱雋文曾向行
政長官林鄭月娥提出建議：希望在深圳和香港的界河深圳
河上舉辦一場賽艇比賽。據她所知，該建議已得到各方面
支持。

崔曉桐表示，作為一名賽艇運動員，特別希望能盡早參
加這項比賽，因為她知道，深圳河是深圳的母親河，亦是
香港的母親河，裏面的每一滴水，都能映照出中國賽艇人
的心聲──愛艇、愛槳，就是愛賽艇；愛水、愛河，就是
愛中國。

下屆全運項目香港優先選擇
與父母一起出席交流會並向蘇炳添提問的呂同學表示，

能夠與國家隊運動員互動感到興奮，自己最喜歡蘇炳添，
在他身上學到不要放棄的精神。香港田徑隊跳高運動員吳
梓渝表示，從蘇炳添的分享中，他感受到作為運動員需要
堅持，以及成為冠軍需要不斷地重複練習。兩位馬龍粉絲
周小姐及金小姐則表示，通過馬龍學到要堅持追夢，她們
又驚嘆馬龍在香港有那麼多粉絲。

代表團中午到尖沙咀出席由港協暨奧委會舉行的歡送午
宴。行政長官林鄭月娥、中聯辦副主任盧新寧、國家體育
總局副局長暨代表團團長楊寧、外交部特派員公署特派員
劉光源及民政事務局局長徐英偉等出席。期間，港協暨奧
委會會長霍震霆感謝代表團到訪本港，讓巿民有機會一睹
奧運健兒風采，相信代表團感受到市民的熱情和支持，期
望本港將來與內地體育運動有更緊密聯繫，促進精英體育
的發展，共同在國際體壇爭取更好成績。

代表團團長楊寧對香港同胞的熱情印象深刻。此前，她
在接受媒體採訪時表示，期待內地和香港未來有更多體育
交流。她並透露，2025年全運會，香港需要什麼項目就安
排什麼項目。 「我相信，下一屆全運會，將是一個新的起
點和契機。一個是合辦（第十五屆全運會將由廣東、香港
和澳門共同舉辦），一個是合作，通過全運會讓更多的體
育項目普及到市民當中。」

【香港商報訊】記者馮煒強
報道：昨日，內地奧運健兒訪
港代表團完成3天訪港行程後離
開本港。代表團在港最後一日
分批到香港理工大學、香港警
察學院及元朗區體育會等出席
交流會及示範活動。當中，乒
乓球男單金牌馬龍、 「亞洲飛
人」 蘇炳添等多位奧運健兒走
進理大，與香港學生及市民分
享拼搏經歷，並近距離交流。

深圳河將舉辦賽艇比賽 奧
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▶昨日，內地奧運健兒訪港代表團完成訪港行
程後經港珠澳大橋口岸返回內地，14天防疫隔離
期結束後還將轉往澳門交流。 政府新聞處

內地奧運健兒訪港代表團昨
圓滿結束一連3日訪港行程。
連日來，運動員們馬不停蹄參

與示範表演，並深入社區、學校等與市民深入交
流，共同分享勝利的喜悅和榮耀，以自身經歷勉勵
港人永不放棄，努力拼搏，為香港帶來正能量，充
分體現了中央對香港的重視和關愛。市民和健兒們
近距離接觸，一睹風采，熱烈互動，為國家競技體
育佳績振奮自豪，加之本港健兒們在東奧上亦締造
歷史，喜上加喜，再一次在港掀起了體育熱潮。國
家始終支持香港體育發展，政府和體育事業的持份
者，應持續推動與內地的常態化交流與合作，讓體
育熱潮在港延續，提振香港體育發展。

今次內地健兒們訪港，立即掀起一片 「追星」

熱，門票迅速售罄，熱情可見一斑。運動員在港期
間，行程緊湊，內容豐富，形式多樣，進行了多個
示範表演，與紀律部隊和中小學生交流，與市民分
享拼搏歷程和動人故事，所到之處掌聲和歡呼聲不
絕於耳，收穫眾多 「粉絲」 。

百米飛人蘇炳添昨不時用粵語與學子們交流，講
述運動員的追夢故事，風趣稱 「我喜歡讀金庸，相
信天下武功，唯快不破」 ，更直言自己心目中也有
另一個 「蘇神」 ， 就是香港殘疾人運動員蘇樺偉，
令港人倍感親切和暖心；乒乓球運動員馬龍一句
「我也會怕失敗，但我更想贏」 ，當中透露出的高

昂鬥志、永不言敗、為國爭光的勁頭，令聞者動
容。冠軍們的風采和精神給人留下深刻印象，帶來
振奮和激勵。

東奧內地健兒在港颳起的 「體育旋風」 ，有助推
動香港體育運動事業發展。香港健兒們在東奧上取
得歷史佳績，全港市民士氣為之一振，體育氛圍比
過去更為熾熱，同時印證了香港體育事業大有可
為。政府已宣布5項新措施，包括撥款9.9億元加快
推進體育學院新大樓計劃，成立 3 億元的運動員
「能力提升基金」 ，檢視如何增加學校體育教育投

入，鼓勵大學積極招收體育尖子生，以及探討體育
產業化的發展與人力需求等，將投入更多資源，在
體育 「精英化」 、 「普及化」 和 「盛事化」 的基礎
上，進一步推動 「專業化」 和 「產業化」 。而加強
與內地交流，無疑能起到事半功倍的效果。

香港體育事業的發展，與國家的大力支持分不
開。香港代表隊在東奧取得亮麗成績，既靠運動員

的天分、努力和鬥志，也需要長期、龐大的支援系
統，從運動員交流，到教練、集訓、場地等方面，
內地的支持都起重要的作用。例如在乒乓球、單
車、劍擊、游泳、體操等項目的訓練發展上，就與
內地有緊密聯繫。最大程度利用背靠國家的優勢，
增加兩地體育交流與學習，讓香港精英運動員能夠
得到最適合自己、最全面科學的訓練和支持，在體
壇取得佳績，將有助帶起普及體育的潮流，為國為
港爭光。

隨啟德體育園在2023年落成啟用，2025年香港
與粵澳共同承辦全運會，將給香港帶來體育多元發
展的機遇，必然有助體育進一步盛事化、產業化。
進一步開展兩地合作，這是推動香港體育 「五化」
可持續發展的必由之路。

兩地常交流 延續體育熱

香港商報評論員 蘇信

乒乓金牌國手馬龍和許昕離開
香港前接受本報專訪，獨家告白，
離情依依。哥倆坦言：難忘市民熱

情支持，欣賞香港各種美食，期待疫後再來旅遊購物。
三天兩夜的香港之旅在許昕心中烙下難忘印記： 「遺

憾就是時間過得太快了！」他說，因為疫情，這次訪港
來之不易，靠各方協調才能成事，就是為和香港市民包
括球迷多一些互動，帶動他們對體育的喜好和重視，所
以行程安排得特別滿。

「今次，每一場活動反應都特別好！」許昕說，最深
刻的印象就是香港市民非常支持我們支持體育， 「他們
都特別激動，都不願意離開每一個活動現場！我們走了
以後，在大巴車上看到，都過了兩三個路口了，還有人
跟我們招手。真的令人非常感動！」

來到美食之都，許昕最可惜的是——沒有時間好好品
嘗美味。匆匆吃完早餐就參加活動，午餐晚餐都吃得特

別急。 「我們這次確實非常
可惜，沒機會出去好好吃、
好好玩。希望疫情好了以
後，有時間再來旅遊購物，
欣賞這裏的美食。」

好兄弟馬龍也誇讚 「香港
什麼都好吃」，他最欣賞的
就是早茶點心，每一樣都很
喜歡。 「不能自由外出，確
實有遺憾，但相信下次還有機會來！」

廣大市民支持在 「龍隊」心中同樣深刻。 「（港人）
對我們的熱情並沒因為疫情，奧運推遲一年就變淡了，
反而熱情更高了！」他說，走到哪裏都有人跟他們打招
呼，很高興看到市民對於體育的熱情越來越高。

馬龍強調自己暫時沒有退役打算；許昕表示，未來要
一步一步走，不管在什麼樣的位置什麼樣的年齡， 「只有

把現在腳下每一步走踏實了，後面的路就水到渠成了。」
聊起兩兄弟16年感情，許昕用 「融洽」形容，他說兩

個人在一起，最多討論怎麼面對困難和挫折，站在不同
角度分析對方不足，相互出謀劃策、共同進步。但雙打
的時候，哥倆經常會有不同意見， 「也是因為年齡比較
近，比較敢去說，但我們的關係特別融洽！」

香港商報記者 木子 羅璇

馬龍許昕的獨家告白

馬龍表示，很高興看到市民對體育的熱情
越來越高。

許昕希望疫情好了以後，有時間再來旅
遊購物。 記者 木子攝
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